

**E**

Editorial

## Riesgos ante la violencia escolar

**El problema afecta fundamentalmente a la educación público, lo que hace al fenómeno aún más dramático, pues afecta a los estudiantes más vulnerables.**

**P**or razones variadas, la violencia escolar parece sufrir una escalada peligrosa de hechos en distintos establecimientos de nuestra región y el país. Los ejemplos abundan: los tres establecimientos con paralización en la capital regional y el dramático caso del Instituto Nacional, otrora faro de la educación pública nacional.

Naturalmente, no todos los casos son iguales, pero sí se repite el problema de la violencia como eje estructurante y de preocupación para la comunidad escolar. Expertos han sostenido que entre las explicaciones estarían efectos poco claros de la pandemia, periodo en el que en especial los adolescentes padecieron el encierro en un momento en el que la socialización es fundamental para su desarrollo personal.

**El asunto no es una violencia que se explica en sí misma; es más compleja que el mero desorden y por tanto debe ser abordada de manera amplia y multi disciplinaria para ir al fondo.**

También parece indudable que la el relajo en las normas sociales también hace lo suyo. Esta generación de jóvenes tiene menos conciencia de sus obligaciones y parece tener menos sentido de auto represión ante la posibilidad de cometer hechos comprometedores.

Las faltas de respeto a los profesores y a sus alumnos son probable-

mente los mismos fenómenos que se observan en muchos hogares con sus padres, lo que debiera ser advertido como uno de los principales problemas de nuestra sociedad.

El asunto es más dramático cuando los protagonistas son alumnos de escuelas y liceos públicos, que parecen condenados a recibir una educación deficiente, caracterizada por paros y tomas de sus locales y una recepción parcial o mínima de los contenidos lectivos. La propuesta de avanzar ampliamente sobre esta realidad es correcta. La violencia escolar debe indagarse y resolverse desde disciplinas diferente y complementarias, para resolver y avanzar en beneficio de los niños y jóvenes de la zona.